

# Franckesche Stiftungen zu Halle

## Verbesserter Reise- und Post-Calender/ Auf das Jahr Christi/ MDCCIV.

Kurfürstlich-Brandenburgische Societät der Wissenschaften  
[Erscheinungsort nicht ermittelbar], 1704

VD18 13097261

Vom Frühlinge.

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permission, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-201821

den Tagen abgewechselt werden möchten.  
Das Ende ziehet auff starcken Wind Der  
Merg ist von Anfang bis um Judica zur  
Gelindigkeit/und Wind geneigt/ hernach  
dörffte sich wieder ziemlicher Frost ein-  
stellen. Im Gertraut deutet es auf  
trüben Himmel/ mit Regen und Schnee  
vermenget/ und in solcher unbeständigen  
Witte. unj. erlanget der Winter sein  
Ende.

### Vom Fröhlinge.

**D**es Fröhling's Anfang haben wir in  
gegenwärtigem Jahre den 20 März  
in und zwar zu Berlin um 1 Uhr 56 Min.  
Nachmittage.

Das vernünftliche Gewitter die's  
Fröhling's scheinet nicht allerdings gut/  
und zum Fruchten bequem zu seyn: doch  
wollen wir von den lieben Gott das beste  
hoffen/ in dem auch noch gar keine Anzei-  
gungen mit unterlauffen. Der Anfang  
siehet noch unbeständig aus/ und das En-  
de des Mergens ziemlich unfreundlich und  
ungesund. Der April drohet öftters mit  
ziemlicher Kälte und Nacht/ Frösten; giebt  
aber auch darneben Vertröstungen zu  
manchen seinen Tagen mit unter. Die er-  
ste Helffte des Mayen netzet meist auf  
Tröckne/ und ziemlich viele / und starke  
Winde / und die letzte Helffte auf Hitze  
und schwere Donner/ Wetter. Gott wenz  
de allem Schaden/ und behüte für Schloß-  
sen/ auch Einschlag und Feuers/ Gefahr!  
Der Brachmonat dörffte fast gar zu troc-  
ken seyn/ bis in Ende des Fröhling's / da  
man alsdenn gute Fruchtbarkeit hoffet.

Vom